



Mi Universidad

Control De Lectura

Carlos Javier Velasco Sarquiz

Control de Lectura

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de Junio del 2024

Tema 1

Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, Su nombre Significa "la que Cura todo". Higía y Panacea, entre otros dioses, hizo Hipócrates de Cos Su famoso Juramento. En la práctica Médica actual, no es raro que el paciente acuda a una Consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de Su padecimiento en la red" con el Dr. Google o en la prensa y en los anuncios televisivos; y, aún después de la Consulta el paciente Vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa o tratar de Corroborar lo que se le haya dicho. Por ejemplo, en España, los datos del Observatorio Nacional de Telecomunicaciones muestra que más de la mitad de la población se informa sobre Salud en internet y 22% también en redes Sociales. y que casi 40% Confía en lo que le Cuenta el Dr. Google. México, en particular, Parece Ser, desde hace más de un Siglo, uno de los paraísos mundiales de los Charlotanes. Precisamente fue en nuestro País en donde se acuñó el término "merolico" derivado del apellido del médico Judío Polaco. Siempre Será Un misterio para mí la razón de que mucha gente Confíe, de manera tan plena y con tanta facilidad, en cualquier tipo de remedio milagroso que les ofrezca el primer esta factor que aparezca, ya sea en anuncios en revistas, radio o televisión. Cristales, Perfumes, Imanes, Pulseras, Pastillas, Cápsulas de ajo negro estrella o de alonjoli la lista puede ser infinito y Cambia con las modas. Adiferencias de los amuletos religiosos o místicos que Comparten.

Tema 2

Reflexoterapia Podal

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de manejar otra herramienta orientada. Al paciente se le puede invitar a que practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tienen un efecto positivo sobre su familiar. La RTP consiste en masajear con la punta de los pulgares los puntos o zonas que el paciente percibe como dolorosas cuando se le exploran los pies. Su finalidad es terapéutica y profiláctica, en cuanto a que podemos no sólo aliviar o curar muchas dolencias, sino también prevenir un progresivo empeoramiento o evitar la aparición de futuras enfermedades que se manifiestan previamente a los pies. Las sesiones de RTP se realizan de dos a tres veces por semana, durante un intervalo de tiempo de 20 a 35 minutos, seguidos de un período de reposo de como mínimo 20 minutos. El progreso del paciente debe ser revisado en cada visita. Se trata de una parte de un tratamiento global, en el que se incluirán instrucciones prácticas que el paciente sea capaz de seguir, como ejercicios sencillos, técnicas de respiración, consejos dietéticos etc. Al igual que un calentamiento previo.

Tema 3

Vudú

Cuando escuchamos de Vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos Vudú estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros hechos de lazo o de tela de diversos colores y con cartas felices y Zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo en el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes, por ordenes del brujero que le hizo el Conjuro; últimamente han tenido gran auge por las series televisoras y por el movimiento Zombi, una forma de pseudo protesta por el mundo globalizado y progresiva. El Vudú, es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas. De manera sistemática y con gran Sensacionalismo los medios extranjeros han contribuido en presentarla constantemente como una horrible acumulación de brujas, supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. El Vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la Sociedad de plantación. Las aportaciones de las antiguas naciones africanas fueron múltiples y variaron a lo largo de los siglos de historia de la Trata Atlántica en Haití; se sabe que durante ese tiempo los esclavos procedían de tres áreas culturales principales. La cultura haitiana ha penetrado en la religiosidad popular haitiana y dominicana, existe una modalidad popular del Vudú haitiano, esta modalidad integra tanto deidades de origen africano como prácticas católicas. Esta influencia es el producto del flujo cultural sostenido.

Referencia

1.- Marillo G. (2019), Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y el triunfo de la pseudoceincia médica. SCIELO.

Obtenido de: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0186-48662019000100113

2.- Saz P, Ortiz M. (2005). Reflexoterapia podal. Salud Integral. Farmacia Espacio de Salud.

Obtenido de: <https://www.udocz.com/apuntes/743972/reflexologia-podal>

3.- Zúñiga J. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. MEMORIA, Revista digital de historia y arqueología desde el caribe colombiano.

Obtenido de:

<https://rcientificas.uninorte.edu.co/index.php/memorias/article/view/7207/7220>